

EIN VORWEIHNACHTLICHES
DANKESCHÖN DER
SCHOOL FOR LIFE
CHIANG MAI!



Berlin, den 19.12.2017

Liebe Kinder- und Schulpaten, liebe Förderer der School for Life,

mit diesem Weihnachtsgruß und 4. Quartalsbrief 2017 möchten wir Ihnen im Namen der Kinder der School for Life in Thailand und dem gesamten Team in Chiang Mai und Deutschland herzlich „Danke“ sagen. Zum Jahresende ziehen wir Bilanz und blicken auf ein bewegendes und freudiges Jahr 2017 zurück.

Im Herbst 2017 reiste eine Gruppe junger deutscher Freiwilliger über Kolping in die School for Life, um an einem gemeinsamen Projekt mit den Kindern zu arbeiten. Dank einer Betterplace-Kampagne wurden Spendengelder gesammelt und es konnte ein kleines Gewächshaus gebaut werden. Mit der Pflege der Pflänzchen wurde eine Gruppe Kinder betraut. Bald konnten frischer Salat und Kräuter geerntet werden. Die Ernte wird in der School for Life Kantine verarbeitet und soll alsbald auch an kleine Abnehmer und Restaurants in Chiang Mai verkauft werden. Wir sind unserem langfristigen Ziel einer größtmöglichen Selbstversorgung dieses Jahr wieder ein gutes Stück näher gekommen.

Im Oktober besuchte ein deutsches Paar aus der Eifel, Melanie Kuhn und Markus Tarneller, ihr Patenkind in der School for Life. Sie kamen nicht mit leeren Händen. Mit Hilfe von Freunden und Nachbarn haben sie ein Jahr lang Thai-Kochkurse veranstaltet, um so Spendengelder für die School for Life zu sammeln. Es war ein Herzenswunsch der Kinder, ein Geburtstagsfest für alle Geburtstagskinder des Monats, wieder regelmäßig stattfinden zu lassen. Mit dem Erlös aus den Kochkursen ist nun die Finanzierung für das Kinderfest über einen längeren Zeitraum gesichert. Um dies zu feiern, wurde in der Anwesenheit der Paten ein Geburtstagsfest organisiert. So beschreiben beide nachträglich ihre Eindrücke: *“Alle Familien tragen zum Gelingen des Festes bei, so wurde überall gebacken, fritiert und gekocht. Man sah es allen sofort an, wie sie sich freuten und es wurde noch ein riesiger Geburtstagskuchen für alle angeschafft. Nach einer Begrüßung durch die Schuldirektorin durften wir uns vorstellen und wir haben den Kids Bilder von unseren Kochkursen gezeigt. Dann begann die große Sause, es gab Thaimusik und ein großes Buffet mit allen möglichen Leckereien. Es war einfach schön den Kindern bei diesem Fest zuzuschauen und hat uns darin bestrebt weiterhin Aktionen zugunsten der School for Life zu starten.“* Wir sagen „Danke“ für dieses kreative Engagement!

Die Entwicklung des Projektes „Coffee for Life“ nimmt Fahrt auf. In Zusammenarbeit mit Decoroso, einem Hamburger Start Up und der "School For Life" in Chiang Mai, wird zeitnah eine neue Sorte Premium-Kaffee auf den Markt gebracht. Hierbei werden qualitativ hochwertigen Arabica-Bohnen von einer Farm der Jao Kha Kafae Co., Ltd. (JKK) verwendet und in Deutschland mit traditioneller Trommelröstung weiter veredelt. Selbstverständlich wird dieser Kaffee in nachhaltige, wiederverschließbare Aromaschutzbeutel ohne Aluminiumschicht verpackt. Der Kaffee wird den Namen "Coffee for Life" tragen, so wie das gleichnamige Projekt. Für jedes verkaufte Kilo Kaffee wird ein Teil an die School for Life Chiang Mai fließen. Damit wird die Ausbildung von Jugendlichen der Schule zu Kaffeeunternehmern ausgebaut. JKK unterstützt das Kaffeeprojekt in verschiedenster Weise. Demnächst wird ein "Coffee School for Life Camp" in der Nähe von Chiang Khong am Mekhong eröffnet. Dort wartet als Lernort auch eine 'grüne' Fabrik zur Kaffee-Verarbeitung, die die Luft nicht verpestet, den Boden nicht verschmutzt und die Gewässer nicht belastet. Das Projekt ist ein Beispiel für soziales Entrepreneurship der School for Life und ihrer Partner.

Zum Jahresende erreichte uns eine weitere frohe Botschaft aus Chiang Mai! Nach einem Besuch des deutschen Botschafters aus Bangkok und eines Architekten für nachhaltige Energiewirtschaft folgte eine Zusage über ca. 378.000 Thai Baht Investitionsmittel für Solar Installationen auf dem School for Life-Kampus zur Beleuchtung der Wege und für die Sportanlage. Das verspricht eine positive Entwicklung in Sachen Nachhaltigkeit und Zukunftsgestaltung für 2018.

Nicht zuletzt tragen die großzügige Spendenbereitschaft von Ihnen und allen Sponsoren, die das Projekt seit vielen Jahren treu unterstützen, zur Absicherung und zum Bestehen der School for Life Chiang Mai bei. Wir möchten Ihnen noch einmal herzlich dafür danken!

Im Namen des School for Life Institutes und der Shaul und Hilde Robinsohn Stiftung wünschen wir Ihnen und all Ihren Lieben fröhliche und besinnliche Weihnachten.

Herzliche Grüße,

Anna Simone Wallinger & Judith Wartenburger

